
秘書處於 2015年 12月 21日發出的電郵： 

 

西貢區議會社會服務及健康安全城市委員會 

全體委員 

 

各位委員： 

 

就秘書處於12月11日發出的社會服務及健康安全城市委員會2015年第五次會議記錄(草擬本)(修訂本)，秘書

處於傳閱限期內收到方國珊女士書面回覆提出修訂，修訂建議如下︰ 

 

35. 方國珊女士表示，有關計劃牽涉到撥地，而最終用家是區內居民以致跨區市民。聯網曾於2009年提供此

計劃的圖則，但該圖則較為簡單且缺乏細節，她相信醫管局及管治委員會有足夠專業知識設計其他技術細節；

委員關心的是交通的接駁及社區的支援等細節，以方便居民前往位於半山的靈實醫院。另外，她促請局方全

面資助所有婦女進行子宮頸癌抺片檢查、乳房預防檢查及卵巢檢查。其次，她建議食衞局認真考慮在將軍澳

興建市政大樓，雖然現時沒有相關政策，因將軍澳缺乏市政街市，導致整個將軍澳的食品雜貨市場都被大財

團壟斷，居民只能購買較昂貴的食品。她指，無論在康城及峻瀅對面或其他合適的都有適合用地，希望局方

積極考慮，不論街市位於何處她都表示歡迎，因街市有助平衡社區的物價。她續表示，財政司司長也有提出

美食車的概念，當局亦應考慮興建街市予區內市民。 

 

另外，秘書處於2015年12月21日，即傳閱限期截止後收到方國珊女士書面回覆提出補充修訂，修訂建議如下︰ 

 

20.  方國珊女士表示，自從當年聯網總監雷操奭醫生簡介有關計劃後，委員我們已等待多年等了很長時間，

無論靈實醫院重建以至聯合醫院重建，她本人我及其團隊都殷切希望盡快落實重建靈實醫院、聯合醫院及改

善將軍澳醫院。，但遺憾今日局長蒞臨才知道管治委員會有更多的資訊或圖則而未提供予西貢區議會。她希

望當局能提供更多資訊或圖則，讓更多市民支持及備悉計劃。其次，交通網絡方面，不論是巴士站、停泊處

或新界的士等均可以方便居民往來靈實醫院，只要不破壞後山的綠化地帶，她都表示歡迎。至於資源分配方

面大家亦相當關注；文件中提及產房問題，雖然將軍澳出現人口老化，但同時也是全港最多嬰兒出生的地方，

其數目絕不少於觀塘區。文件中提及九龍東聯網將會把產科服務集中於一間醫院，並視乎將來啟德的發展而

決定把產房設於將軍澳醫院還是聯合醫院；據她觀察，現時有不少孕婦需要前往聯合醫院生產，過程相當辛

苦，她認為不論是寶寧路母嬰健康院提供的產前檢查服務，還是之後的生產服務都應是「一條龍」。 

 

請各委員於 2015年12月24日(星期三)中午12時或以前填妥並交回隨函附上的回條，決定是否通過方國珊女士

提出的修訂。如有任何查詢，請致電3740 5273與本人聯絡。 
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